



わかたけ

春日部市立武里小学校
児童数446名(1/31)
令和2年1月31日発行

より良い心のものさしをつくる

校長 小熊 三千世

「一月は行く、二月は逃げる、三月は去る」、毎年この時期に思い浮かぶ言葉です。1月8日に始業を迎えた3学期も、あっという間に2月を迎えました。過日、ある講演会で、こんなお話を聞きました。

問題です。アンパンマンとばいきんまんは、どこに住んでいるのでしょうか。この答えについては実は正解があって、作者のやなせたかしさんは「みんなの心の中に住んでいる。」と明言しています。私たちの心の中には、「～すべし、～すべからず。」と言うアンパンマンと「～したい、～がほしい。」と言うばいきんまんが両方住んでいます。

小学校低学年の児童に「きまりは、どうして守らなくてはいけないの。」と問えば、「いけないから、叱られるから。」と答えることでしょうか。けれど、中・高学年の児童なら「皆が気持ちよく生活するため。」と答えるかもしれません。同じ質問を中学生、高校生にすれば、「きまりを守ることが、みんなを守ることになる。」という答えを期待したいものです。

「世界中の人間の脳の99%は、利害得失で占められています。…しかし、残りの1%を何で埋めるか、これが非常に重要なのです。」(「国家の品格」著者 藤原正彦)

「そんなとくか 人間のものさし うそかまことか 佛様のものさし」(相田みつを)の言葉もあります。私たちは、自分の中にアンパンマンの心をどう育てるかが大切です。

♪～ 何が君の幸せ 何をして喜ぶ 解らないまま終わる そんなのはいやだ ～♪

アンパンマンやばいきんまんの心についてこれまでの自分の体験から感じ、考え、友達と比べながら自分を見つめ直し、「より良い心のものさし」をつくっていくことが、今、私たちに求められています。(抜粋)

1月には「新年の誓い」があり、代表児童が昼の放送で自身の目標を述べてくれました。心新たに学習・生活しようとする子ども達に「より良い心のものさし」をつくるべく、学校と家庭がこれまで同様強く手を結んでいかなければならないと感じています。2月も、ご支援、ご協力をお願いいたします。

6年生社会科見学 科学技術館・国会議事堂



1月24日(金)に6年生が社会科見学として、科学技術館と国会議事堂に行ってきました。科学技術館では、様々な体験学習をすることができ、子どもたちは大満足な表情をしていました。国会議事堂では、衆議院本会議場や天皇陛下の御休所をはじめ、議事堂内を見学しました。また、疑似参議院体験などの貴重な体験をすることができました。理科や社会科の学習に大いに役立つ見学になりました。そして、小学校最後の校外学習を立派な態度で終えることができました。

新年の誓い(全校放送)



1月15日(水)～17日(金)にかけて、各クラスの代表児童が、新年の誓いをお昼の放送で発表しました。どの子どもたちも素晴らしい新年の誓いを発表しました。今年

の目標を達成できるように1日1日を大切にがんばってもらいたいと思います。子どもたちが立派な「花」を咲かせられるよう、教職員も全力でサポートしてまいります。

雨天時想定避難訓練



1月21日(火)に「雨天時の火災」を想定しての避難訓練を行いました。本校の避難経路は、「晴天用」と「雨天用」の2種類ありますが、ここ数年「雨天用」の避難経路での避難を訓練したことがなかったため、実施しました。いざという時に一人一人が自分の命を守れるよう、今後も訓練を続けてまいります

埼玉県合唱祭



2月1日(土)に、越谷市のサンシティ大ホールにて第37回埼玉県合唱祭が開催されます。本校のわかたけ合唱団が2曲を披露する予定です。本番を前に1月28日(火)の音楽朝会で、素晴らしいハーモニーを体育館に響かせてくれました。当日の発表がとても楽しみです。

1～4年生は卒業式の日を臨時休校とします

今年度も昨年度同様に、卒業式当日は下記により、1～4年生は臨時休校とさせていただきます。ご理解のほどよろしくお願いいたします。

- 臨時休校とする学年：1～4学年
- 臨時休校とする日：令和2年3月24日(火)
- 備考：卒業式当日は5、6年生のみ登校します。また、1～4年生による卒業をお祝いする式は、卒業式の前日(23日)に行います。

敷地内禁煙にご協力ください

春日部市では、「健康増進法の一部を改正する法律」の施行に伴い、令和元年7月1日より学校、病院、児童福祉施設、行政機関の庁舎等を敷地内全面禁煙としております。改めてになりますが、敷地内全面禁煙の徹底にご協力をお願いします。